

【ねがいましては】

平成13年2月27日

第132号

KYOWA SCHOOL

「真の自分歩き」

先日、私は中学1～2年生宛てに手紙を渡しました。内容は共通なので、ワープロ打ちのを人數分印刷して渡しました。

主な内容は次のようなものです。

自分歩きの持つ目的は、「自立」であること。「自立」とは、ある意味「自由」と同等の意味をもっていること。「自由」をしっかりと手に入れることは、最低限、自分に対する「責任」が必要であること。

つまり、自分の歩き方にしっかりと「責任」を持つことができて、初めて「自分歩き」を行なったことになる。・・・

自己に対する「責任」とは、少なくとも一番身近な存在であるところの「家族」に絶対に迷惑をかけてはならない事。

「自分歩き」の本来の姿は、どこへ行ってもつきまとう、勉強に関する「命令」、これがあたりまえになってしまっていることに疑問を見出し、本物の「学ぶ」スタイルを自分から見つけ、失敗を恐れず歩くこと、失敗をして初めて、答のヒントが生まれることを理解すること。

学校でも、進学塾でも、必ず「命令」的なスタイルで勉強が進むことに、何ら疑問を持たなくなっている彼らに、「おやっ！」「あれっ！」と気がついていただきたいのです。

そのようなスタイルが、「召使い」「奴隸」「ロボット」と変わりがないこと。

自分の意思で歩いて、つかみとった「成功」（入試合格など）こそが、真の価値があること。

「自分歩き」を、宿題がないとか、楽ができるなどの理由で、考えているのだとしたら、私としては、とてもつらいこと。なんとしても、「自分歩き」で、今後もこの教室は在り続けたい事、その実現のためには、ここに通うみんなの協力が必要なこと。

など、もうろろ書き記しました。

そして、今回3学期の期末考査、彼らの目つきが違っていました。明るすぎるくらい明るいムードの中で、生き生きとした瞳で取り組む彼らの姿は、私の気持をも盛り上げてくれました。

今年の中学3年生たちも、それぞれに向かっていました。私は、彼らたちにも「気を抜いてはいけない」という内容のお手紙を配りました。ほとんどの子が、自分の進路が決まってしまうと、ぴたりと何もしなくなる。物事の捉え方のなんと小さいことか、的なことを書きました。まだまだスタートはこれからなのに・・・

ということで、KYOWA SCHOOLのホームページもなんとかインターネット上で見られるようになりましたし、キャンプもふくめて、「心」を中心とした「自分歩き」を、微力ながらも守りつづけてゆきたいと思います。

3月の予定

3日（土）・・珠算・暗算検定試験申し込み締め切り

14日（水）～17日（土）・・珠算・暗算検定試験実施・・KYOWA SCHOOL

24日（土）・・春休みが始まります。

* 新学期珠算・暗算・学習生徒募集中です。

* KYOWA SCHOOL ホームページアドレス・・<http://www6.plala.or.jp/jibunaruki/>

ホームページにあなたのチョビットさんを載せませんか

KYOWA SCHOOL HOMEPAGE のスライドショー付 CD-ROM を

お渡しました。



中に出てくるぬいぐるみを着たキャラクターさんたちは、

全員、この教室に通う生徒さん達がモデルになっています。

ぜひ、私も、ぼくも載りたいなと思う人は、

下のらんに「コメント」を書いて出してください。

キャラクターは、自分で選んで自分で作ってください。

写真は、教室のデジカメでとります。

いなかのおじいちゃんや、おばあちゃん。

引っ越していったお友達に見てもらってください。



きっとすてきなプレゼントになると思います。

お友だちと二人でもけっこうです。

きりとり

なまえ _____

*キャラの近くに、君たちのメッセージをのせます。（おじいちゃんや・おばあちゃん・おともだち）への、伝言でもいいです。

コメント _____
